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東方之珠更加光彩奪目

「一國兩制」開啟香港新時代
1997年6月30日23時59分，英國國

旗和港英旗在英國國歌樂曲聲中緩緩降
落，英國在香港一個半世紀的殖民統治
結束了。1997年7月1日零點整，會展
中心大會堂燈火輝煌，中國人民解放軍
軍樂團奏起了雄壯的中華人民共和國國
歌，當中華人民共和國國旗和香港特別
行政區區旗一起徐徐升起時，全場沸
騰，我激動得熱淚盈眶，一股揚眉吐氣
的民族自豪感油然而生，喜悅的心情久
久難以平靜。香港終於一洗百年國恥，
一個嶄新的時代開始了。
政權交接的儀式之後，是香港特別行

政區成立儀式。凌晨1點30分，國家主
席江澤民莊嚴宣佈中華人民共和國特別
行政區正式成立，這是中華歷史的光輝
一頁，也是中華民族實現統一大業的重
要里程碑。
香港回歸祖國後實行「一國兩制」。

「一國兩制」是史無前例的偉大創舉，為
香港提供了制度優勢和便利條件。

正因為具有「一國兩制」的優越性，
香港回歸20年來不但得以保持繁榮穩
定，而且國際經濟地位不斷提高，被評
為全球最自由最具競爭力的經濟體。更
令人感動的是，在這20年裡，無論香
港遇到什麼樣的危機和困難，國家始終
站在我們的身後給予強有力的支援，香
港有了強大的後盾。
1997年10月，國際炒家索羅斯利用
雄厚資金橫掃東南亞後向港元發動進
攻，矛頭直指香港聯繫匯率制度，史稱
亞洲金融風暴。對沖基金首先向銀行借
出大量港元向香港政府兌換美元賺取利
息，並大量沽空港股期貨，在匯市和股
市同時掀起驚濤駭浪，令恒生指數跌破
9000點大關。1998年8月，他們再次衝
擊港元，只見排山倒海的沽盤一浪接一
浪，恒生指數一路狂瀉至5000多點。
危急時刻，中央政府及時出手相助，

扭轉乾坤。特區政府獲得國家力量的支
撐後底氣大增，立即動用1200億外匯
儲備大量買入股票，不斷推高恒指，經
過連續10天的激烈博弈終於穩住了股

市和香港聯繫匯率，迫使氣勢洶洶不可
一世的「大鱷」慘敗撤離。在這場沒有
戰火硝煙的掠奪和反掠奪的戰鬥中，香
港在祖國的支持下大滅了國際炒家的威
風，大長了香港人的志氣。
2003年春，一場全球性傳染病疫潮
在香港迅速蔓延，社會陷入極度恐慌，
股市、樓市應聲下跌，經濟近乎停滯。
疫情至8月雖被逐漸控制和消滅，但是
市民們仍然不敢上街，昔日人頭湧湧的
各大商場、超市和餐廳空空蕩蕩，百業
蕭條。中央政府為幫助香港恢復經濟，
於 2003 年 7月 28日開始向東莞、佛
山、中山、江門居民開放公民個人赴香
港旅遊，又稱自由行，其後逐漸增加更
多城市，2009年更允許深圳居民一年
多次訪港，即一簽多行。內地遊客的大
幅度增加和旺盛的購物消費熱情，為香
港注入「源頭活水」，啟動了香港經
濟，帶動了香港旅遊業及相關行業的迅
速復甦。
2016年聖誕節前夕，日本北海道出

現50年不遇的特大暴風雪，導致陸、

海、空交通全面癱瘓，造成包括500多
位港人在內的數千旅客滯留。當時風雪
交加，交通癱瘓，食品供應短缺，旅客
們飢寒交迫，處境十分艱難。我國駐當
地的使領館一接到求助電話，立即於第
一時間派出救援車隊冒着風雪趕到機
場，為滯留的港人送上飲用水、麵包、
餅乾等食品，並告訴大家已與航空公司
取得聯繫，會盡快安排機位。我國使領
館人員的及時出現，令滯留異國的港人
猶如見到了親人，切切實實地感受到來
自祖國的溫暖。經過使領館人員與航空
公司的反覆協調，終於優先將500多位
港人全部安全送回香港。 這就是李克
強總理的承諾：「同胞們走到哪裡，領
事保護就跟到哪裡。」
類似的例子不勝枚舉，無不體現香港

在「一國」之下獲得的「兩制」實惠。
對此，我們香港人確實應該心懷感激，
感激國家無微不至的關懷。香港中聯辦
主任張曉明指出：「『一國兩制』是對
香港和國家最好的制度安排，既維護了
國家的主權、安全和發展利益，也充分
照顧了香港的特殊情況和港人利益，有
力地促進了香港的繁榮穩定。」

香港青少年教育牽動人心
香港回歸20年取得的成就是有目共

睹的，然而有一小撮極端分離勢力逢中

必反，發動非法「佔
中」、旺角暴亂，不斷
煽動街頭暴力抗爭，製
造社會對立對抗，甚至
公然叫囂「香港民族、
命運自決」，「港獨」
思潮影響了一些青年學
生。於是，人們開始關注如何加強香港
青少年的國家觀念。我於2014年創辦
大中華會，自2014年開始和香港中學
合作，先後組織「香港學生訪京團」、
「東華三院學生高鐵團」和「滬港學生
高鐵團」訪問內地，學生們的表現十分
出色。
回顧香港回歸後走過的輝煌歷程，

深深體會「一國兩制」的偉大。隨着中
國在全球經濟的宣導作用和主導地位越
來越明顯，香港「一國」和「兩制」的
雙重優勢和「超級聯繫人」作用也越來
越突出。可以預見，國家「十三五」規
劃、「一帶一路」倡議和「粵港澳大灣
區」城市發展規劃將為香港帶來新的、
龐大的和持續的發展機遇，香港若能發
揮好「國家所需、香港所長」，香港青
年若能背靠國家、面向世界並擁抱未
來，必將機遇無限、精彩無限。我堅
信，在祖國母親的懷抱裡，東方明珠必
將綻放出更為璀璨的光芒，香港的明天
一定會更美好。

光陰荏苒，一轉眼香港回歸祖國已經整整20年。回憶20年前在香港會

展中心舉行的中英兩國政府香港政權交接儀式，我作為現場親歷者至今記

憶猶新，一切宛如昨日。20年春華秋實，在實現中華民族偉大復興「中國

夢」的歷史征程中，回歸20載的香港也獲得了繁榮發展的歷史機遇。

胡葆琳 港區全國政協委員 大中華會主席
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之：大家談
周 年

──香港回歸20年有感

大專生煽「獨」辱回歸
教界政界嘆顛倒歷史

網民嘲預告博拉
David Leung︰我仲記得上次佢地（哋）「本
民青」+「民族黨」預言會搞事，結果咩都搞
唔起，仲累到有啲人被捕。今次又黎（嚟）？

Atkins Leung︰拿（嗱）佢講定先，咁警察
咪可以預早拉返差館，之後就話比（俾）人拉
左（咗）唔洗（使）行動，的士錢都慳返。

Yoyo Tree︰笑左（咗），秘密行動又叫人去
衝，自己就長髮飄飄，雪彷（紡）長裙咁喺後
面做軍師？

Nelson Ho︰上年喺中聯辦「青政」搞到一鑊
粥，「本民前」Ray Wong（黃台仰）叫人沖
（衝）自己又話唔上得前線，梁頌恒（恆）更
九秒九上的士，咪當人失憶先得。

Taiman Chan︰表演坐的士……

YK SO︰有個會友係的士佬，要唔要拎定的
（啲）卡片有八折，較腳時岩（啱）用。話晒
你都係（喺）社團撈過，呢的（啲）無義氣，
有事自己飛的較腳既（嘅）契細佬你都岩
（啱）啊。

資料來源︰網上留言
整理︰香港文匯報記者 羅旦

該份題為《赤禍殘港二十年 抗擊外侮
奪主權》的所謂「聲明」，於昨日下

午發出，由港大、中大、城大、浸大、科
大、嶺大在內共13所大專院校學生會及學
聯聯署。

13院校學生會宣「白色恐怖」
文中屢次施展指黑為白的手段，顛倒歷

史事實。如把香港回歸20年改成「淪陷二
十年」，將香港基本法訂明「五十年不
變」稱作「港人奢望基本法能夠冰封香港
五十年」，妄稱「香港淪為中國殖民
地」，意圖混淆港人對於「一國兩制」的
理解。
聲明中又不斷散佈「白色恐怖」，聲稱

港人如同「砧上之肉」，有如被害妄想症

般幻想國家刻意「迫害」香港，恐嚇香港
人身份會被「打壓」與「扼殺」，鼓吹港
人放棄依賴香港基本法與「一國兩制」，
「思考現時『一國兩制』框架外嘅『出
路』，『抗擊外侮』，『光復香港』」，
明顯流露出宣揚「港獨」違法思想意圖。

張民炳：言論不實無稽
香港教育政策關注社主席張民炳對有關

言論表示痛心，「作為接受專上教育的大
學（專）生，理應明白發表言論必須基於
事實，保持客觀」，遺憾上述聲明中隨處
可見不實言論，「香港自回歸以來於『一
國兩制』與基本法框架下順利發展，何來
與所謂『殖民地』扯上關係？」
至於所謂港人猶如「砧上之肉」更是無

稽，「這類言論完全與事實不符，僅反映
他們對於本港歷史發展環境毫無掌握。」
張民炳認為，學生會畢竟應該代表全校學
生，更應謹言慎行，「他們在發表這種武
斷言論前，有否徵詢過其他學生意見？」
奉勸他們勿挾學生會名義胡言亂語，影響
其他學生。

陳勇：歷史教育顯不足
城大顧問委員會成員、港區全國人大代

表陳勇對聲明感到難過，「只要是對歷史
稍有認識的人，都會知道有關言論與事實
存在明顯偏差」，感嘆事件一定程度反映
香港歷史教育有不足之處。他又勸勉學生
接受高等教育理應求學、求真，切勿罔顧
事實、為反而反。

香港文匯報訊（記者 姬文

風）香港即將迎接回歸20周

年，部分大專院校學生會卻乘

機造謠生事，發出所謂「聲

明」，字裡行間不斷散佈「白

色恐怖」，甚至將香港基本法

訂明「一國兩制」、「五十年

不變」等事實逐一「篡改」，

妄稱「香港淪為中國殖民

地」，更用上二戰時期被日軍

侵佔的「香港淪陷」字眼，對

香港回歸祖國盛事極盡侮辱。

聲明更鼓吹否定香港基本法及

「一國兩制」，稱要「抗擊外

侮，光復香港」，流露煽動「港

獨」違法思想的意圖。教育界

與政界人士齊聲感嘆，批駁他

們顛倒是非黑白，對歷史事實

毫無掌握，有失大學生身份。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全
國人大常委會正審議《國歌法》草
案，草案禁止在公共場合惡意修改國
歌歌詞，或故意以歪曲、貶損方式奏
唱國歌，損害國歌莊嚴形象。對於
《國歌法》會否引入香港，香港基本
法委員會副主任梁愛詩昨日表示，如
果《國歌法》納入香港基本法附件三
以在香港適用，就要與特區政府及香
港基本法委員會商量，至今該會沒有
收到通知。她批評，早前有人在球賽
中噓國歌是惡意搗亂，呼籲他們要有
基本的尊重。

梁愛詩：基委會無收到通知
梁愛詩昨日在一網台節目中表示，

《國旗法》、《國徽法》等已納入香
港基本法附件三，在香港實施，只是
當時沒有《國歌法》，而如果要將
《國歌法》納入附件三，要與特區政
府及香港基本法委員會商量，至今香
港基本法委員會沒有收到通知。
她續指，附件三內的法律要在香港

實施，其中一個方法是直接頒佈，或
因應兩地情況而要本地立法，經立法

會通過，估計《國歌法》如要在香港實施，會
沿用本地立法的方式。
她批評，早前有人在球賽中噓國歌是惡意搗

亂，認為不應噓國歌，應要有基本尊重，尊重
自己國家的國旗及國歌。

引
入
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法

雙邪謀補選翻身 網民斥「仲想嚟多次？」
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■梁頌恆去年被拍攝到遺棄示威者，自
己搭的士鬆人。 資料圖片

■網民質疑游蕙禎是否又要像去年穿着
雪紡長裙叫人去衝。 資料圖片

■梁愛詩
稱，基委
會至今沒
有收到相
關通知。
資料圖片

■ 13 所大
專院校學生
會及學聯昨
聯署發出所
謂 「 聲
明」。

fb圖片

如果命運給予
「青症雙邪」嘅
「Cheap禎」（游

蕙禎）同「的士梁」（梁頌恆）多一個
機會，應該好多網民都會大叫唔好。事
緣Cheap禎近日喺媒體放話，聲言如果
唔使坐監或破產，會參加立法會補選，
「收拾殘局」。好多網民都留言問「仲
想嚟多次？」、「算×數啦」。「雙
邪」仲預告，七一會有「神秘行動」，
以乎想藉此去谷一谷人氣。不過，網民
都係繼續力踩，仲問上次「叫人衝、自
己鬆」、俾人影到搭的士走人嘅的士
梁，今次係咪又想「表演坐的士」。

預告七一搞事谷人氣
「雙邪」舊年 10 月喺立法會嘅播
「獨」辱華宣誓，最終走上被DQ（取
消資格）之路。近日佢哋接受《蘋果日
報》訪問，就大呻自己窮、冇工開，但
依然「無悔」當日嘅行為喎。Cheap禎
仲喺訪問中話，如果最終DQ審訊後唔
使坐監或破產，自己會有意參加補選，
去「收拾」「政府製造」嘅殘局。而的

士梁就話，要睇吓支持者期望喇。
為咗參選呢，好多反對派政客都會突
然親民，幫自己覺得係「白痴」嘅市民
量吓血壓咁，再唔係就喺網上罵戰再罵
戰。向來鍾意搞事嘅「雙邪」，就喺訪
問中預告埋，自己喺七一會有行動，話
要畀香港或國家主席習近平一個「訊
息」喎。至於行動係咩呢？佢哋就話唔
講啦，費事「見光死」，「做完，真係
做到嘅話，大家咪知囉。」
「雙邪」以「有意補選」嘅恐怖核彈
嚟嚇網民仲唔夠，仲話想喺七一有行
動，網上反應當然好激烈。講到補選，
網上幾乎留言都係話：「唔好啦啩？」
「Dee Elle」就直斥「雙邪」︰「成事

不足，敗事有餘。」「Lun D. Chan」
直言︰「選到佢地（哋）入去又唔宣誓
咪搵黎（嚟）搞，算×數啦。」「Anita
Wong」就話︰「已經辜負了選民一次，
仲想嚟多次？補選冇人肯上去選就話叫
殘局，大把人爭崩頭撲上去果（嗰）d
（啲）叫肥缺。你咁都想撲埋一份，覺
得自己值得選民再俾（畀）一次機會，
呢d（啲）就叫厚臉皮了。」

專訪呻窮 回水無期
不過，最令大家耿耿於懷嘅，係「雙
邪」冇正式成為立法會議員，但又袋咗
立法會186萬元議員薪津，呢筆納稅人
嘅錢至今依然冇回頭，但兩個人已經呻
窮。「Fung Ming Chu」就叫佢哋︰
「回水先講野（嘢）。」
至於佢哋嘅預告行動，唔少網民都已

經預付劣評。唔少人都提返佢哋之前話
圍中聯辦，但Cheap禎就只係換衫企喺
示威者後面，的士梁口稱要保護示威
者，但一見警員就跑得快到無影，更搭

的士鬆人（見表）。
已經看破騙局嘅「香港本土力量」的

何志光就話︰「奉勸大家，七一請避開
『港獨』、『自決』、『人社』等組
織。他們有『維穩費』收，有『政府
照』，可以搞事博拉，從無坐監多過三
個月（長毛2004當選後真係無一次坐監
多過3個月）。我地（哋）係普通人，
有案底隨時無工做，手停口停！你犧牲
自己，班×街係唔會分『維穩費』俾
（畀）你，你一世×街，佢地（哋）唔
會可憐你，只會搵你影張相扮幫你呃
『光環』！」 ■香港文匯報記者 甘瑜


